

Cuando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embarramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, modorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las



Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron á las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATES, NEW YORK.

NO EQUIVOCARSE

El famoso calzado de Emilio Artavia se encuentra cerca del Banco de Costa Rica al lado de Mr. Laporte. Ahora se está renovando el surtido por habersé agotado la existencia en las últimas fiestas, y como los materiales se reciben ya directamente del Exterior, se hará una rebaja efectiva para todo calzado, de **MEDIO COLÓN!**

Sólo aquí se hace el genuino estilo americano, que es la última palabra de la moda y el non plus ultra de comodidad para el pie. Tengo también formas españolas y francesas.—Se solicitan buenos operarios.

EMILIO ARTAVIA

LA REPUBLICA

Diario independiente
Fundado en 1886 por
JUAN V. QUIROS

ADMINISTRADOR,
LUIS NIETO

El mundo al día

(SECCIÓN TELEGRÁFICA EXTERIOR)

El conflicto en Marruecos

Sigue.
Londres, 15.—Cartas recibidas de Fez, capital de Marruecos, pintan gráficamente el reciente sentimiento anticristiano que existe por todo el sultanato. Este estado de cosas ha necesitado la repentina retirada de esa ciudad del misionero americano Simpson y su señora. Dos días antes de su partida la esposa de Simpson y tres mujeres inglesas fueron maldecidas en las calles, gritando los marroquíes: "¿Qué es esta inmundicia que todavía nos aflige!"

A la noticia de Fez agrégase: cuando los misioneros americanos llegaron á Fez, procedentes de Mequinez, el pueblo de la capital gritó: "¡Ay, Dios, pensábamos que habian despachado á estos malditos perros, pero aquí están otra vez!" Indudablemente, Marruecos no es en la actualidad lugar propio para los discípulos de Cristo.

Suecia

Triste situación.

Londres, 12.—Telegramas de Estocolmo confirman las noticias recibidas de la triste situación que en Suecia septentrional existe, á consecuencia de la carestía que afecta una zona que se extiende del grado 61 hasta el 67, desde el Golfo de Botnia hasta las fronteras de Rusia. La gente se alimenta con la corteza del pino, secada, molida y mezclada con musgo de Islandia; esta masa se ablanda formando un pan. A la par de la falta de las cosechas, existe gran escasez de pescado; casi sin excepción los pescadores vuelven de sus expediciones sin éxito. Para acentuar el sufrimiento se han escaseado extraordinariamente las pérdidas que han estado en abundancia en otros años. Se calcula que habrá necesidad de gastar por lo menos 65 millones de dólares para salvar la situación.

Estocolmo, 15.—Los aldeanos están haciendo patéticos sacrificios para salvar su ganado que padece por falta de forraje. En tiempos anteriores se hacía una mezcla de la corteza del álamo teutón y musgo renjifero, pero la ciencia moderna ha descubierto que ese forraje produce tifas en la gente que bebe la leche de vacas alimentadas de esta manera.

SECCION TELEGRAFICA

DE EL SALVADOR

Enero, 17 de 1903.

A "LA REPUBLICA"

A fines de este mes contraerá matrimonio el Sr. Luis Antonio González y señorita Luz Bonilla.

—El sábado de la próxima semana, los clubs sociales á que pertenecen don Luis Antonio y señorita Luz, les obsequiarán con un baile como despedida de solteros en casa de doña Antonia de Soto.

En su edición de hoy publica el *Diario del Salvador* un interesante artículo sobre la bubónica, escrito especialmente para dicho periódico por el Dr. don Carlos Renzon.

—El 19 de este mes tocará en el puerto de Acajutla el vapor *San Juan* con rumbo directo á San Juan del Sar y de allí á Panamá.

—Después de un viaje por Centro América y Estados Unidos, ha regresado al país don José Melhado G.

—La prensa colombiana informa que el Gobernador de Panamá acaba de celebrar un contrato para levantar el *Luzero* del

lecho de arena en donde reposa desde que el *Atmirante Padilla* lo echó á pique.

—La Biblioteca Municipal de la ciudad de Santa Ana ha hecho al extranjero un pedido de libros.

—Están para terminar las vacaciones de los establecimientos superiores de enseñanza.

—Ha sido nombrado Inspector de Correos de la República don Francisco Sánchez, en lugar de don J. J. Tablas, quien ha pasado á ocupar el puesto de Secretario de la Contaduría Mayor.

—El Dr. Alfonso Quiñones ha recibido de los Estados Unidos líquido para embalsamar cadáveres y garantizar la perfecta conservación de éstos durante viajes largos y en cualquier clima que se verifique el embalsamamiento, asegurando que no cambiará el estado natural de las fisonomías.

—El cambio sobre Estados Unidos á la vista está al 175 0/0 y en esta proporción sobre las plazas europeas.

—Sábese aquí que en Guatemala los agiotistas y especuladores aumentan las dificultades económicas de aquel país escondiendo los billetes de banco de un peso, por los que exigen premio.

A más de \$ 51,000 ascendieron los productos en moneda efectiva del Casino Salvadoreño durante el año de 1902.

MORGAN

INFORMACIÓN GENERAL

1903

SANTORAL

ENERO TIENE 31 DÍAS

Martes 20.—Santos Fabián papa mártir, Sebastián (Patrón del barrio de la Isla.)

Cuarto Menquante á las 6-12 a. m. en Libra.—Buen tiempo, ventoso; un día de lloviznas.

Movimiento marítimo.—

Limón, 16.—A las 4 p. m. ancló el vapor alemán "Hereynia" procedente de Colón, con 23 horas de mar, capitán Muller; 51 tripulantes y 1696 toneladas de registro. Pasajeros: J. M. Delgado, D. M. Dillicody, D. Fuhán, Mary Dacosta y Farry Tison. Carga: 1,303 bultos. Correspondencia 10 sacos y 3 paquetes. Consignado á Wichmann.

Enero 17.—Hoy á las 7 a. m. ancló el vapor noruego "Beacon" procedente de Charleston, con 6 días de mar, capitán Pettersen, 26 tripulantes y 715 toneladas de registro. Sin pasajeros, carga ni correspondencia. Consignado á The United Fruit Co.

El Alcoholado Maravilloso es el mejor aromático que se conoce. Sustituye con ventaja al Agua Florida. Con una fricción del Alcoholado se curan los dolores de cabeza, las neuralgias, etc. etc.

Hoteles.—Día 17.—Imperial Hotel.

—Entraron: J. Frye de Chirripó, D. F. Fichan de Boston, D. F. Mc. Guilleunddy de Boston.—Hotel Sacripanti.—Día 18.—Entraron: C. Younge Vaughan de San José y Tulio Diaz de Cartago.

Bautizos.—Día 18.—Parroquia de la Merced.

—José Rafael de Jesús, hijo natural de Ester Zúñiga.
—Claudia Ernestina de Jesús, hija legítima de Emilio Solís y Juana Alvarez.
—Olivia Elvira de los Angeles hija natural de Balbina Gómez Hidalgo.
—Guillermo Malaquias de Jesús, hijo legítimo de Juan R. Solís y María Campo.
—Josefa Berta Rosalia, hija natural de Josefa Durán.

Defunciones.—Día 17.—Buenaventura Díaz Chávez v. de Durán,

77 años, Disenteria Crónica, distrito del Carmen.
Día 18.—Antonía Peraza de Salazar, 62 años, Influenza, distrito del Hospital.
—Jesús Jiménez Retana, 33 años, Absceso del Hígado, San Sebastián.
—Abel Amadeo de Jesús Gómez

Rojas, 1 año, 4 meses, 24 días, Ataque de Lombrices, La Uruca.

—Juan José Monge, 1 año, 1 día, Ataque de Lombrices, hijo de Juliana Monge, distrito de la Merced.

Muebles duraderos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531

Tiro al blanco.—La *Gaceta* de ayer fué reforzada con suplemento para dar cabida en él á los informes de los señores Romain, Zúñiga Montúfar, E. Muñoz y B. Artavia respecto del tiro al blanco que se efectuó el 12 de diciembre pasado.

Uniforme.—Los carteros estrenaron ayer su uniforme, que no deja de ser bonito.

Diploma.—Fué conferido el de Bachiller del Liceo á los jóvenes Dionisio Facio Ulloa y José Aguilar Montes de Oca.

Los catarrós, los bronquitis, la tos y la ronquera se curan rápidamente con el Jarabe de Tabouca al Guayaquil.

Correo.—Tres veces al día se recogerá en lo sucesivo el contenido de los buzones: á las 6 y 9 a. m. y á las 3 p. m.

Disparos.—Con frecuencia se oyen disparos en altas horas de la noche. La policía debe castigar severamente á esos trasnochadores.

El día 20 de este mes celebra el vecino barrio de San Sebastián la fiesta de su santo patrón.

Sucio.—El atrio de la iglesia Catedral lo descuidan mucho. El encargado de hacer la limpieza de esa iglesia, debe, siquiera por caridad, dar una barrida á ese lugar.

Ancianos! ¡Desean volver á los días de la juventud! Pues toma Bandefina.

¡Qué miseria comparable á la pobreza de la sangre, tan frecuente en nuestros días! Y lo peor es que los pacientes no se deciden á curarse, cuando bastaría con que tomasen á los postres una copa del delicioso *Vino de Quina Ferruginosa de Grimault y Co.* para trocar la miseria en riqueza.

El sábado en la noche falleció la señora Antonia Peraza de Salazar, madre del Presbítero Canónigo Penitenciario don José V. Salazar. El entierro se verificó ayer á las 12 1/2. Damos el pésame á la familia.

Muebles bonitos, buenos y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Esta noche dará su primera función la Compañía de Acrobatas "Gillette" en el Teatro Variedades.

Encuétrase en esta capital don Wenceslao de la Guardia Gobernador de la comarca de Limón. Lo saludamos.

Muebles fuertes y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Almanaque.—Uno muy bonito y visible nos ha obsequiado el señor J. J. de Jongh propietario del Depósito de Materiales. Le damos las gracias.

En el Variedades.—Añoche se representó por segunda vez *Juan José*, con el mismo éxito que el domingo pasado.

Muebles chic y baratos.—JORGE MORALES BEJARANO.—Cuesta de Moras, No. 531.

Atraso.—Dice la Justicia Social. "Llamó mucho la atención que ayer en Alajuelita, á la hora en que salía la procesión, principió á caminar de rodillas, desde el otro lado de la plaza, una mujer joven y de mirada dulce; siguió así hasta las gradas del altar, en medio de la multitud que llena de respeto y admiración le abría paso, mientras que de muchos ojos compasivos y devotos salían las lágrimas á impulsos del sentimiento."

Esto, ya que desgraciadamente se ve aún entre nosotros, debía callarlo la prensa, porque acusa el estado de atraso en que nos encontramos.

CERVEZA SCHLITZ

Venden A. HERRERO & Co.

FELIZ AÑO NUEVO

Cipriano Herrero.....	5.00
Nazario Toledo.....	5.00
W. L. Lyon.....	10.00
Narciso Esquivel.....	10.00
Victor Orozco.....	5.00
Cleto González Viquez.....	10.00
Aristides Román.....	5.00
T. H. Penny.....	5.00
R. Lora Iglesias.....	2.00
José M. Vargas.....	5.00
José M. Castillo.....	5.00
Telésforo Alfaro.....	5.00
Enrique Goicoechea.....	5.00
Marco Tulio Pérez.....	2.00
Joaquín Fernández.....	2.00
Gordiano Fernández.....	5.00
Carlos Lara.....	2.00
Mariano Álvarez M.....	5.00
Manuel F. Jiménez.....	2.00
Ernesto Lara.....	2.00
Arturo Esquivel.....	2.00
Adolfo Cañas.....	5.00
Francisco Tenca.....	10.00
Gaspar Ortúño.....	5.00
Francisco Peralta.....	5.00
Federico Witting.....	10.00
T. M. Calnek.....	5.00
Mannel Antonio Serrano.....	1.00
Gregorio Martín.....	1.00
José Robles.....	3.00
Fabián Esquivel.....	5.00
O. F. Robinoser.....	5.00
Genaro Morales.....	5.00
Adrián Collado.....	10.00
Juan Bautista Quiros.....	5.00
Osbaldo Odio.....	10.00
A. Lyon.....	5.00
Carlos Durán.....	5.00
Manuel Romero Pelaez.....	10.00
H. Tournois & Co.....	10.00
Sante Scaglietti.....	5.00

Como en los años anteriores, es el encargado de recaudar los fondos, don Juan W. Valenzuela.

Relojería Alemana

Establecida en 1880



Especialidad de esta casa:

ESPEJUELOS Y GAFAS

De toda clase, tamaño y forma en

Oro, enchapado fino y níquel

Siempre mantengo un completo surtido de Armazones y Cristales—de acuerdo con los adelantos en este artículo—pudiendo llenar todas las exigencias de cada caso.

Estudios serios sobre la materia, que con la experiencia de largos años garantizan al cliente un espejuelo perfecto.

GAFAS DE CRISTAL SIN ARO,

Y CRISTALES DE DOBLE FOCO

para ver de cerca y de lejos á la vez.

Encargos especiales para vista complicada, serán atendidos con puntualidad, garantizando su exacta ejecución.

Composiciones, repuesto de cristales, resortes, pierns, etc, se despachan en seguida.

San José, Diciembre 1902.

LUIS SIEBE.



GACETILLAS

LOGICA

La única emulsión natural y perfecta es la leche. Todas las emulsiones artificiales son imitaciones deficientes de la emulsión natural. Supongamos que el Aceite de Hígado de Bacalao, por sí, contiene propiedades terapéuticas, no es perjudicial á su acción mezclarlo y administrarlo en conjunto con gomas y otras materias inertes, en forma de emulsión.

El Aceite de por sí es irritante al estómago, causa pérdida del apetito, indigestión & c., y agregarle ingredientes que tienen la misma tendencia es simplemente agravar el mal que el mismo aceite solo causa.

La creencia de que las grasas, tomadas en forma de alimento, engordan, es enteramente errónea. La gordura del cuerpo se produce por el procedimiento natural de la asimilación siendo los alimentos finísimos los que mejor resultado dan. Desde Hipócrates hasta Dujardin-Beaumetz todos los médicos de fama han reconocido la verdad de lo que de jamos expuesto.

El Vino de Aceite de Bacalao de Stearns

reune las propiedades activas del aceite de hígado de Bacalao libres del sabor nauseante y efectos contra-productivos del mismo. Es una preparación que se hace indispensable en toda casa de familia y que por su sabor agradable y rápida acción se ha convertido en la medicina favorita de los facultativos que cuentan entre su clientela con personas de paladar delicado, niños enfermizos, jóvenes anémicas & c.

De venta en todas las farmacias F STEARNS, & CIA. Detroit, Mich., E. U. A.

Octavio Quesada

Abogado —y— Notario

Despacha en el n° 116 Avenida 7. Este Casa de las señoras Montealegre, contigua al Registro de la Propiedad y Archivos Nacionales.

DE EL 1° DE NOVIEMBRE
He trasladado
mi despacho á la casa frente á la
de don Federico Tinoco.

Ricardo Kriebel
DENTISTA ALEMÁN

Un hombre honrado

Señor Editor.—Sérvase informar á sus lectores que si me escriben confidencialmente les mandaré por correo en carta sellada el plan que seguí y por el cual obtuve el restablecimiento permanente y compacto de mi salud y vigor varonil después de años de sufrimientos de debilidad nerviosa, pérdidas nocturnas y partes débiles y atrofiadas.

No es mi idea conseguir dinero de nadie; fui robado y estafado por charlatanes, hasta casi perder la fe del género humano, pero gracias á Dios, estoy ahora bien vigoroso y fuerte, y con deseo de hacer conocer á todos este medio cierto de curarse.

No teniendo nada que vender ni que enviar G. A. D. no deseo dinero.

Dirección: E. Brant, Box Delray, Mich. E. E. U.

Al público

Habiendo hecho notables mejoras para el engrandecimiento y ensanche de mi empresa, ofrezco incontables ventajas en todo lo que se encargue en mis talleres; entre ellas, cumplimiento estricto en la entrega de lo encargado; honradas en el trato y todo perfectamente acabado y relativamente barato. Para ello cuento con el mejor personal de operarios que hay en el país y con depósitos de maderas perfectamente secas.

JORGE MORALES BEJARANO.
Empresario Constructor.
Avenida Central, Cuarta de Moros, N° 571.

AVISO

Sobre hipoteca de casas en San José se desea colocar 2000 colones.

Informes en esta Administración.

10-5

¿Está el Niño Muy Delgado?

¿Si? Pues de algún defecto adolece su alimento. Los niños sanos están rollizos; sólo los enfermos están delgados. ¿Está Ud. seguro de que se le da buen alimento? Los niños tienen que crecer; crecerán inevitablemente si se les alimenta de la manera debida. Quizás se ha cometido algún error, y, como resultado, la digestión es débil. En tal caso, no hartéis al niño de medicinas; obedeced los dictados del sentido común, y ayudad un poco á la naturaleza. La manera de hacer esto es agregar media cucharadita de la

Emulsión de Scott

al alimento del niño tres ó cuatro veces al día. Desde el primer día se notará el adelanto. Parece normalizar la digestión y poner al niño otra vez en condiciones sanas para crecer. Si el niño está lactando y no mejora, la madre deberá tomar la Emulsión. Surtirá un buen efecto tanto en la madre como en el niño. Veinticinco años de experiencia lo comprueban.

SCOTT & BOWNE, Quilicura, New York.
De venta en las Boticas.

Es importante exigir la etiqueta del hombre con el bacalao á quienes por haber "compradores contra la salud pública" que tienen con cualquier empuje las falsas vendas de la legítima de Scott.

Doctor Felipe Gallegos

CIRUJANO-DENTISTA

Pone en conocimiento de su antigua clientela y del público en general que durante su permanencia en esta Capital, se le encontrará en la oficina del Doctor E. A. Friis, frente al Parque Central.

Puentes y coronas de oro y calzas de porcelana por los sistemas más modernos.

Cuidado especial con los dientes de los niños.

Dentaduras de platino y porcelana, ó sea de encaje sin junturas, que son los dientes artificiales que mejor imitan los naturales.

Compañía Trasatlántica Española

(ANTES DE A. LOPEZ & C°)

SERVICIO ENTRE GENOVA Y PUERTO LIMON

Vapores rápidos con todas las mejoras modernas y que ofrecen al pasajero las mayores comodidades para hacer el viaje á Europa, encontrándose en ellos buen trato, excelente mesa y todo el confort apetecibles Camarotes de lujo.

Considerables rebajas á las familias que tomen cuatro pasajes. Descuento á pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año. Saldrán de Puerto Limón los días 8 ó 9 de cada mes. El vapor

BUENOS AIRES

de 5,500 toneladas, llegará el 8 de febrero, saliendo el mismo día para Génova, con escala Colón, Pto. Colombia, Puerto Cabello, la Guayra, Ponce, Puerto Rico, Tenerife, Cádiz y Barcelona. Pasajes corridos para todos los puertos de las Islas Canarias. Ventajosas franquicias de equipajes. Se recibe carga para todos los puertos de España, así como para Génova y Trieste. Para más informes, diríjase en San José á

Hará escala en Curaçao.

ADRIAN COLLADO

Pasajes: 3° ordinaria á Canarias, Barcelona y Génova \$ 40 oro.

RELOJERIA ALEMANA

Establecida en 1880

Relojes, Brillantes, Alhajas finas

Artículos de fantasia y novedades en plata, plateado y bronce, Brújulas para agrimensores

Especialidad de la casa ANTEOJOS de toda clase.

Especialidad de la casa: Anteojos de toda clase.

Renovada mi existencia por compras personales en Europa y Estados Unidos, ofrezco á mis favorecidos un moderno y variadísimo surtido en todos los artículos de mi ramo, y al alcance de todos los bolsillos; desde lo más modesto hasta lo más elegante y suntuoso.

RELOJES WALTHAM en nuevos diseños y calibres.

Repeticiones oro. Relojes oro para señoras y caballeros. Despertadores baratos y elegantes. Cadenas largas en oro, doble y nielo. Leontinas. Collares. Colgantes. Prendedores, etc., etc.

San José, Diciembre de 1902.

Luis Siebe.

Cigarrillos Murias

La marca más antigua y acreditada. Depósito en la casa de PAGÉS HERMANOS SUCESORES, quienes los venden á \$ 17 el ciento de cajetillas.

—Grandes descuentos al que compre de 3 mil cajetillas para arriba—

DESPACHO DENTAL ELECTRICO MODERNO

Tengo el honor de comunicar á mi clientela y al público en general que he vuelto á abrir mi despacho dental con una nueva instalación eléctrica y los más modernos instrumentos y materiales que me han recomendado los mejores dentistas de Nueva York, Chicago y Philadelphia.

Hago toda clase de coronas, puentes, calzas de porcelana (sistema muy nuevo y que da buen resultado).

Dentaduras muy artísticas.—Precios razonables.

DR. MAXIMILIANO FISCHER

100 varas al Norte del Telégrafo.

"HUNTER"

SUELA DE INMEJORABLE CALIDAD SE VENDE A C. 0.55 ctms. LIBRA

Se compra por mayor en cualquiera cantidad.

EMILIO ARTAVIA

Avenida Central, ap. 179.

6-3

LOS LUNES DE "LA REPUBLICA"

LUNATICAS

Marruecos.—Nubes cercanas.
—Certamen curioso.

Se espacó el ánimo y se ensanchan los pulmones cuando uno lee noticias consoladoras como estas:

"Se han recibido en Tánger noticias de Fez diciendo que en las puertas de aquella ciudad han sido clavadas veinte cabezas de moros que eran partidarios del derrotado pretendiente."

"Telegrafian de Tánger que el pretendiente a la corona imperial de Marruecos ha desaparecido, ignorándose su paradero."

Las tropas del Sultán llevarán en breve a Fez 32 cabezas de otros tantos partidarios del pretendiente que fueron muertos por los soldados del imperio."

Podemos pavonearnos muy orondos haciendo nuestra civilización y progreso y mirando compasivamente a los súbditos del Sultán que no tienen segura ni la cabeza sobre los hombros."

Es bueno advertir que aquellas noticias que he transcrito se refieren al principio de la revolución de las tribus kábilas (como dice con profundísima ilustración el cable y no corrige su favorito *The Commercial Bulletin*) y por consiguiente son anteriores a la monumental paliza que llevó S. M. Sultaniense, representado por sus soldados. Ahora es posible que los decapitados sean los que antes fueron decapitados y así sucesivamente hasta que las naciones civilizadas se horroricen del todo y ametralen a unos y otros, que es un procedimiento, hasta cierto punto, con base homeopática: *similia, similibus*.

En cambio por aquí

Con la frente levantada
Y la mirada serena

podemos anatematizar a voz en grito a todos los que apelan a esos recursos extremos aunque contundentes, para deshacer revoluciones y revolucionarios. Poseemos el privilegio exclusivo para evitar toda efusión de sangre, y ni siquiera conocemos las higiénicas habitaciones que se llaman bartolinas y que tan usadas son en ciertos pueblos de cuyo nombre es mejor no acordarse.

Pues sí: volviendo a Marruecos, es decir, a lo de Marruecos, no estará de más ir tomandos sitio para ver la corrida que allí puede darse. Después de haberse hablado tanto del África del Sur, nada tan natural como que ahora se hable del África del Norte, en la que, ustedes lo van a ver, por fás ó por nefas van a tener papel importante los ingleses, aunque no reos en ningún mapa que ellos tengan allí posesiones que defender.

Pero como son tan magnánimos, son también capaces de batallar por su cuenta con tal de que no se molesten Francia ni España, que son las que, al parecer, pueden tener algún tropiezo por la actitud de las tribus Kábilas ó de las Kábilas tribus, que el orden de factores no altera la redundancia.

¡Papa, habémosla dirán a estas horas los amigos, partidarios y comiliones electorales y se quedará alguien en la duda de si ese Papa, quiere decir el ó ella: esto es: si se refieren a que ya tienen el Pontífice ó tienen la Papa que es el pontificado, vulgo, sartén por el mango.

Hay quien conociendo el paño, sin duda por que ha sido alguna vez mastre, dice y asegura que el actual Jefe Supremo de la Iglesia, se sienta con cierta gracia y aun, que dejará libre la curul para que el otro la ocupe será solo por pura bromita y esperar ocasión para volverla a ocupar. Otros, que también han manejado la tijera y la aguja, por lo que infiero, aseguran que todo se ha hecho con la mayor buena fe y que el que baja (si baja), y el que sube (si sube), están a partir un piñón y unidos por el más tierno lazo de cariño y fiel amistad que no son, ni el uno ni el otro, ni los dos juntos, capaces de romper aunque en ello se empeñen todos los Reyes, por Francisco A. que sean.

Y no vale señalar.

Lo mejor es, dada la indole de estas cuestiones, no meterse tampoco en honduras (que según el Diccionario se trata de cosas arduas y dificultosas) y dejar que se haga la luz, cosa que ocurrirá aunque sea a fe. *ganatos*.

Habiendo honduras ha de haber también forzosamente sierras que sean como lomas con mucha punta; por deso haber derrumbes y habiendo derrumbes aplastar a alguien

aunque esta alguien sea la persona mas buenaza ó bonilla de la creación.

Digo lo que el otro.
"Ciudadanos: esperemos tranquilos los acontecimientos firmes en nuestras convicciones y en nuestro derecho obraremos.... etc., etc."

Aún queda en un rincón del mundo gente de buen humor. ¡Y cual es ese rincón? Dónde ha de ser: en Andalucía en donde hasta el cielo tiene pereza de nublarse por no parecer enojado.

Veán ustedes:
Un periódico andaluz tuvo la ocurrencia de abrir un certamen para responder a la siguiente pregunta:

EL TOMATE, ¿ES LEGUMBRE Ó FRUTA?
He aquí algunas de las respuestas que recibió.

¿Qué si es fruto ó legumbre? ¡Disparate! No es fruta, ni legumbre; es un tomate!

CAMPOAMOR.

Aunque mi pecho taladre, y sienta un afán prolijo, fruta y legumbre es de fiyo, cuadre a la gente ó no cuadre.

Yo, que en la escénica lid he sido fecundo vate, recogí más de un tomate en Sevilla y en Madrid.

Ahogando mis pesadumbres los contemplé sin disputas: los de Madrid, eran frutas: los de Sevilla, legumbres.

JACKSON.

Una fruta que brota sobre las lomas coronada de nimbos y resplandores y en las casitas blancas como palomas, cólicos proporciona a sus moradores.

GRILLO.

¡Toma!... ¿Te quis callar, chica? Mia tú que tienes presidia, ¿Quién te mete a tí a que digas? Si tomates lo que tomas? Deja que lo definien los que saben de estas cosas: el Muro pongo por fruta, ó el Cávya, pongo por copa. Pero pa mí que tú quieres darla de leguminosa; y eso no te lo consiento por mor de la higiene, Antonia....

LÓPEZ SILVA.

Naturalmente que no hay que asegurar la autenticidad de las firmas: pero sí hay que confesar que el autor imitó muy bien el estilo del supuesto firmante.

Yo me permito ampliar el certamen y espero respuestas que prometo publicar.

Nestor Daciez.

Don Pedro José Escalón

Como saben nuestros lectores, este caballero acaba de ser electo en la vieja República del Salvador, para ocupar la Presidencia, en el cuatrienio que principia el 1º de marzo del corriente año.

Es el Sr. Escalón oriundo de Santa Ana, en donde se ha dedicado siempre a trabajos agrícolas. Santa Ana es una ciudad de 40 mil habitantes, de gran movimiento comercial; es la metrópoli del Occidente y la segunda población de la República. De su seno han salido hombres muy importantes, como don Tomás Medina de grata recordación. Santa Ana se puede decir que ejerce desde hace muchos años, influencia decisiva en los asuntos políticos de la República, pues se ha afirmado, y con justicia "que quita y pone Presidentes".

Los santanecos están con orgullo su procedencia; ellos hacen las revoluciones, son aguerridos é intrépidos y en muchas ocasiones han sabido sacudir las tiranías.

Don Pedro José Escalón es santaneco de pura sang. Es coronel del ejército y es más de una ocasión se ha batido como un valiente. Tendrá unos 50 años; es fuerte, robusto, de carácter jovial y de amena conversación. Su conjunto es bastante simpático. Hombre de buen corazón, no tiene enemigos y en los últimos acontecimientos cuando salió el General Regalado, fue el Sr. Escalón el principal elemento conciliador.

Todo el mundo le llama cariñosamente Papi y para todos, sin excepción de clases

sociales, tiene atenciones ingenuas y sin afectación.

Ha viajado y habla el inglés. Es padre de una familia honorabilísima, siendo preciosa joya de su hogar su bella hija Lolita á quien ha dado una educación esmerada.

La elección del Sr. Escalón es un buen augurio para la República hermana, pues dadas las buenas prendas morales del candidato electo, hará un gobierno honrado y progresista.

Ahora, dos palabras para el General Regalado.

Subió a la Presidencia bajo no muy buenos auspicios, puesto que para llegar, hubo de romper el pacto de Unión de lo que se llamó la República Mayor de Centro América. Este pacto fue juzgado mas ó menos bien, según el criterio de cada cual, pero es lo cierto, que fue el ideal de Policarpo Bonilla y que puso en él todas sus energías en todo sentido, con toda la buena fe que abrigó siempre su alma de patriota. La historia tendrá que hacerle justicia completa.

En Honduras principalmente y en el Salvador y Nicaragua después palpita el ideal de Morazán. Hay el convencimiento de que solo la Unión puede salvar a estas pequeñas repúblicas. En Guatemala, poco se ha trabajado últimamente en esta pro-paganda, y desde que el gran Rufino Barrios cayó envuelto en la gloriosa bandera

en los campos de Chichicastenango el 2 de abril de 1885, nadie se ha vuelto a ocupar del asunto. Pero la idea allí germina en los corazones de los verdaderos patriotas como José León Castillo y sus correligionarios.

Pero volvamos al General Regalado.

Subió al poder por una escala de cuerda y en honor de la verdad, su gobierno no sido malo.

En la campaña electoral que acaba de pasar, ha demostrado su integridad y el propósito de dejar un nombre limpio.

Todo el mundo creyó que impondría a su cuñado el Dr. don Francisco A. Reyes pero ya se ve que no fué así.

Esto honra al General Regalado y si algunos errores cometió como gobernante, desde luego quedan descartados para relucir esta brillante conducta, que por sí sola lo eleva y dignifica.

Váyanle, pues, al Gobernante salvadoreño y al ciudadano electo nuestras cordiales felicitaciones.

De todo un poco

LOS EFECTOS DEL AJENJO

Una revista científica francesa, hablando del aumento de consumo de ajeno en su país, dice que este licor es literalmente un veneno, como se demuestra por el hecho siguiente:

Colocados unos peces en dos redomas llenas de agua, agregáse a la primera seis gotas de ácido prúsico por litro, y a la segunda seis de cacnea de ajeno en la misma proporción; los que se hallaban en esta última fueron los primeros que murieron.

IMPUESTO SOBRE EL MATRIMONIO

Aviso a los aficionados.

En una provincia de la República Argentina ha sido decretada hace poco tiempo la exacción de un impuesto verdaderamente curioso.

Los solteros cuya edad no exceda de 35 años, la cual se reduce a 5 francos.

Los viudos deben, so pena de satisfacer la cuota que les corresponda, volver a casarse dentro de los tres años de viudez.

El ciudadano que pueda demostrar que en el transcurso de un año ha recibido de tres damas diferentes lo que por acá llaman "calabazas", queda exento del pago del impuesto.

COMERCIO CON LA PROPIA PIEL

Una joven inglesa ha puesto en práctica un sistema singular para hacerse rica.

La "miss" que reside en los alrededores de Londres, hace algún tiempo se dejó arrancar un trozo de su piel en beneficio de una amiga suya que había sido víctima de un accidente.

Se aplicó la piel a la parte lesionada del rostro de la paciente, y la operación dió excelentes resultados.

La abogada amiga observó que el dolor sufrido mientras se practicaba la operación de arrancarla la epidermis era perfectamente soportable, y además, que gracias a su privilegiada naturaleza, la piel extraída se reconstruía con suma rapidez.

Entonces surgió en su mente una idea genial: la de dedicarse a vender su piel para usos médicos.

Poniedo en práctica su pensamiento, acaba de repartir entre los médicos de Londres las oportunas circulares, y espera la clientela, que seguramente no le faltará.

Conviene advertir, que la inglesa en cuestión tiene una predcesora, natural de San Francisco de California, que hace diez años se dedicó a la misma especulación.

Vendió su piel a razón de cuatro dollars la pulgada cuadrada, y tanto prosperó en su comercio, que vive actualmente de sus rentas y totalmente retirada de sus negocios.

Terapéutica moderna

Del periódico de medicina *La Reforma Médica*, que se publica en Roma, extractamos un trabajo de Tommasi en el que preconiza como remedio eficaz y de resultados sorprendentes las "inyecciones intramusculares de cacodilato-yodo-mercúricas", en el tratamiento de la más terrible de las enfermedades contagiosas, tanto reciente como antigua, cuya fórmula es la siguiente:

Biyoduro hidargirio miligramos, 4, yoduro sódico miligramos 4, cacodilato de sosa centigramos 3 y agua esterilizada c. c. 1.

Estas inyecciones se practican en la masa muscular del glúteo, en días alternos y alternando también de sitio, son poco dolorosas y suelen bastar de 15 a 20 inyecciones para que desaparezcan todas las manifestaciones y obtener la curación.

Relaciones hispano-americanas

En la última junta celebrada por la Unión Ibero-Americana, han sido nombrados para constituir la comisión delegada de dicha Sociedad en Cuba, los señores marqués de Rabel; D. Laureano Rodríguez, exministro de agricultura, cuando el Gobierno angonista; D. Nicolás Rivero, director del *Diario de la Marina*, y D. Situraino Martínez del Centro Asturiano de la Habana.

La casa de los señores A. Santos Moreira y Compañía, de Rio Janeiro, ha enviado a España comisionados para pagar los cafés del Brasil, y los cuales recorrerán las principales poblaciones de aquel país, empezando por Barcelona.

La Compañía de vapores correa interinsulares de las Palmas, ha ofrecido a la Unión Ibero-Americana pasaje gratuito de primera clase para los señores de dicha Sociedad que vayan a aquellas islas con el propósito de fomentar las relaciones hispano-americanas, según piensan practicarlas en las demás provincias de la Península; y ha manifestado además dicha empresa que recomendará a sus agentes en Canarias y a las personas de mayor significación en los diferentes puntos del Archipiélago, presten eficaz concurso a los representantes de la Unión, proporcionándoles cuantos datos é informes sean precisos para asegurar el éxito de la utilísima misión que se proponen.

En próxima fecha se reunirán los iniciadores de la Compañía Mercantil Ibero-Americana (cuyo objeto principal es fomentar la exportación é importación de nuestros productos y los de las repúblicas latino-americanas), con el fin de aprobar los estatutos y tratar de la constitución de la mencionada empresa.

Globo destruido por un rayo

No son raros los casos de globos que han sido destruidos por los rayos. Recientemente ha ocurrido uno de estos hechos en uno de los globos cautivos alemanes. Tienen éstos la forma de un cilindro terminado por casquetes esféricos y están provistos posteriormente de una bolsa y de apéndices ó "aletas de viento" que hacen el oficio de velas ó de timones y sirven para orientar el globo-cometa (Drachen ballon), que está unido en la otra parte al cable B, que los retiene cautivos.

En uno de estos ensayos verificado en Lechfeld se formó una gruesa nube, como había ocurrido en los días precedentes, y al prepararse para un reconocimiento, el oficial de servicio en tierra preguntó al teniente Hiller, que se encontraba en la navecilla, si, en previsión de la tormenta, deseaba que se descendiese el aerostato; pero el aeronauta creyó poder continuar su tarea, lo que implicó el dejar expedita la vía férrea y la línea telegráfica. Durante las maniobras á brazo, se experimentaron comunicaciones eléctricas junto al torno y en el aparato telefónico que, como es sabido, se encuentra en relación con la barquilla por un hilo conductor envuelto en un cable especial. El oficial de servicio tomó la de-

terminación de conducir de nuevo á tierra el aerostato lo más pronto posible y dió al efecto las órdenes oportunas, pero no se logró fácilmente poner el cable en el torno, pues que apenas podía aquel cogerse con la mano. El mismo suelo, alrededor de la cabria, estaba electrizado y los soldados experimentaban calambres en las piernas. Entonces se oyó un trueno breve y seco, que derribó uno de los caballos, mientras los otros, aterrorizados, buían con el carro de servicio aerostático.

Intentóse atraer el globo por medio de la polea de maniobra (lo que se efectúa ordinariamente con tanta facilidad como con el torno) pero la polea se escapó de las manos de un soldado y después de un oficial, al mismo tiempo que se oía el grito "¡El globo está ardiendo!" Los soldados se precipitaron hacia el punto de caída del globo y llegaron á tiempo para sacar de entre los restos que ardían, al teniente Hiller, antes de que le hubiesen alcanzado las llamas.

La caída había durado solo un minuto con la velocidad de más de ocho metros por segundo. El oficial tenía fracturada la pierna izquierda y el tobillo del pie derecho; cuando las cuerdas de la suspensión habían empezado a arder, había tenido la serenidad de suspenderse á las cuerdas intactas, lo que amortiguó la caída.

No fué esta sola la víctima, pues los tres telegrafistas habían quedado también heridos, aunque levemente, presentado señales de quemaduras. El zapador que estaba en el tambor de arrollar el cable presentaba en el pecho una herida análoga á la que produciría un arma de pequeño calibre, y quemaduras en las plantas de ambos pies.

La catástrofe fue observada por varias personas que se encontraban á cierta distancia. Todas la explican de la siguiente manera: el globo estaba tranquilo; las "aletas de viento" de popa, pedían flojas cuando estallo el rayo, que se vió salir de la nube de lluvia situada hacia el N. del globo. Ocho ó diez segundos después del rayo, se vieron sobre la válvula y al mismo tiempo cerca del apéndice de hinchamiento, puntos rojos y brillantes.

Estos dos resplandores aumentaban y se aproximaban, iluminando todo el globo, que ardió de repente y cayó, primero lentamente, después de una bajada de unos 150 metros disminuyó el resplandor de las llamas y se aceleró la caída; las "aletas de viento" se levantaron gradualmente, haciendo el oficio de para caídas, y bajo su acción el globo descendió oblicuamente hasta tierra, donde cayó en dos partes inflamadas, entre las que se encontraba el oficial. De los 296 kg. del envoltorio y de las cuerdas quedaron 132 kg., de modo que se quemaron 164 kg.

Se pudo reconstituir el trayecto del rayo, que entró por la válvula situada hacia proa; se vieron dos agujeros en la tapa metálica de dicha válvula, notándose que habían sido fundidos en parte cuatro de los tornillos superiores. De la tapa, el rayo saltó á la cadena metálica que va de la válvula á la pared del globo; esta cadena no está directamente enlazada con la válvula sino que va unida á un cordelito de cáñamo de unos 0.15 m. y la válvula estaba perforada justamente á la menor distancia de la cadena.

Después el rayo fué á parar á la pequeña válvula de la izquierda, donde, atravesando de nuevo el envoltorio, encendió el segundo foco de inflamación y siguió luego el cable de maniobra, lo que explica el accidente de los tres telegrafistas.

Por fortuna, las llamas no habían alcanzado una parte de las cuerdas de suspensión de la barquilla, así como tampoco las aletas de viento que forman como la cola del aerostato alemán y sirven para orientarle en el viento. Estas aletas han hecho el oficio de velas y para caídas, salvando al teniente Hiller de una muerte segura.

Cartas rezagadas.—J. Antonio Barrientos, Rafaela Arias, Luisa Carmanza, Ramona Zamora, Lorenza Lizano y de Ovarés, Tella Moya, Domingo Castillo, A. Gordon, Jaime Salom, Adelaida Monge, Justiniano B. Pizarro, G. S. Rodríguez, Manuel E. Pons, David Willie, (m) Mercedes Sáenz M., Juan Caruso, Angelina Camacho, Carlos F. Meximont, M. Musgrave, Teodoro de Ortiz, Pedro L. García, Elvira Ortega Herrán, Santiago Muillan, Hernenegildo Monge, Tula de Mofico, Belisario Díaz, María Oviedo V. y Simón Vargas.

APIOLINA CHAPOTEAUT

NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL

Es el más energético de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo menstrual, corrige los retrasos y supresiones así como los dolores y cálculos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud.

SALUD DE LAS SEÑORAS

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO Y JARABE

de QUINA y HIERRO de GRIMAULT y C^o

Sus cualidades tónicas y reparadoras producen excelentes resultados en la anemia, la clorosis, la leucorrea, las irregularidades menstruales, los calambres de estómago consentivos á estas enfermedades, el fatigamiento y cuantas dolencias dimanen del empobrecimiento de la sangre. Se preparan con la corteza de quina titulada que sirve para la fabricación de la célebre Quina de Pelletier.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

CEREVISINA

(LEVADURA SECA de CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expedita en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La CEREVISINA da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La CEREVISINA se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La CEREVISINA no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos y los dispepticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

VINO DE PEPTONA

PÉPSICA

DE CHAPOTEAUT, FARMACÉUTICO EN PARIS. La Peptona Chapoteaut es la más empleada por M. FAYET y en las laboratorios de Berlín, Viena, San-Petersburgo, etc.

La Peptona es el resultado de la digestión de la carne de vaca, digerida por la pepsina como por el estómago. Nutrense así, sin necesidad de ningún otro alimento, los enfermos, los convalecientes y todas las personas acometidas de anemia por estenuación, digestiones difíciles, asqueo de los alimentos, fiebres, diabetes, tisis, disenteria, tumores, cáncer, enfermedades del estómago y del hígado causadas por la estancia en los países cálidos.

En PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

HIERRO LERAS

Preparado de hierro líquido recubierto con zinc á las jóvenes anémicas, á las señoras delicadas, á los niños débiles y privados de apetito, causados por los estudios ó el crecimiento. Siempre bien tolerado, restituye al cuerpo el hierro y los fosfatos que le faltan.

Depósito 8, rue Vivienne, PARIS.

Vino Uranado PESQUI

REMEDIO

INFALIBLE por la Curación

DE DIABETES

EN TODAS las Farmacias y Droguerías

EGROT

EGROT & GRANGÉ

10, 11, 23, Rue Mathis, PARIS

2 GRAN PREMIOS Exposición Universal PARIS 1900

Aparatos de DESTILACIÓN

Alcohol de 50 á 90° (100-110° Centígrados)

APARATOS DE RECTIFICACIÓN Alcohol entre 90-95° (100-110° Centígrados)

INSTALACIÓN DE DESTILATORIOS de Fines, Cabañeros, Nuevos, etc.

NUEVOS APARATOS GUILLAUME

operando en UNA SOLA OPERACIÓN el Alcohol rectificado á 90-95° (100-110° Centígrados)

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

OTIS MC. ALLISTER & CO.

San Francisco California Adelantan fondos sobre consignaciones de Café Skelly & Vinter, Representantes, — Alajuela.

Gran Rebaja

En obsequio á nuestra clientela hemos resuelto rebajar la breva "KEYSTONE", á 23 colones cada lata y por partidas á precio especial. T. ASSMANN & Ca.

La Mascota

DE S. H. VINIEGRA PUNTARENAS Surtido completo de abarrotos. Vinos escogidos. ALAMBRE AMERICANO PARA CERCAS. SAL DE MARQUILLA en sacos de 50 kilogramos @ 3.50 al contado

Compagnie Generale Transatlantique

EL VAPOR CORREO SAINT GERMAIN Sale de Limón el 21 de enero para COLÓN, SAVANILLA, PUERTO CABELLO LA GUAYRA, CARÚPANO, TRINIDAD, GUADALUPE, SANTANDER, BORDEAUX Y HAVRE regresando de Bordeaux para Limón el 26 de cada mes con el mismo itinerario. — Valor de pasajes de 1ª clase — 1ª categoría..... Fr 1,000 2ª 850 3ª 750 Id. ida y vuelta..... Fr 1,500 2ª 1,275 3ª 1,125 ó sea una rebaja de 25,0% LOS BILLETES DE IDA Y VUELTA SON VALEDEROS POR UN AÑO Equipajes: 150 kilos libres Niños: hasta tres años gratis; de 3 á 8, cuarto de pasaje, y 8 á 12, ½ pasaje —Vino tinto, blanco, y hielo á discreción— La compañía dará pasajes combinados de New York al Havre con regreso del Havre á Bordeaux á Limón ó viceversa, haciendo una rebaja del 25 o/o sobre los pasajes de estos puertos á Limón ó de Limón á ellos. Salen de New York y del Havre todos los sábados. Pormenores en las oficinas de FELIPE J. ALVARADO & Co EL VAPOR DE CARGA CALVADOS saldrá de Limón el 12 de enero con destino á Marsella haciendo escala en Haití. Toma carga para los puertos de FRANCIA, LONDRES Y HAMBURGO, la cual entregará en los puertos de destino veintidós días después de su salida de Limón. Admite pasajeros de tercera clase á razón de 200 francos

OPORTUNIDAD

Teniendo que regresar pronto á su patria el señor J. P. Arnol, avisa á sus favorecedores y al público en general, que vende á precios su mamente baratos su hermosa colección de plantas finas, árboles frutales, rosales, bulbos y semillas. Más del 50 o/o de rebaja en los precios. Última semana de venta. Ultimos días. J. P. ARNOL 8-4 Bajo del Hotel Internacional, frente á la Ferretería de Macaya.

HOJALATERIA

—DE— José Calixto Rosales y José Pizano Se hace toda clase de trabajos de hojalatería y se fabrican y componen toda clase de armas. Arreglo de máquinas y trabajos de herrería. Avenida Central, Este, esquina opuesta á LA VERBENA.

En La Mascota y El Almacen Hernandez

HAY SIEMPRE DEPÓSITO DE LA Breva "Keystone" QUE VENDEN hoy á @ 23 00 la Lata. En cantidad de 25 latas se hará precio convencional. Pagés & Cañas.

LA FAMA

—DE HERRERO HERMANOS— Almacén y Tienda Avenida Central San José de C. R.



Avisan á su numerosa clientela que han abierto puerta á su Almacén que da á la Calle Central, frente á la tienda de las señoritas Carazo. Ofrecen el más completo surtido de mercancías generales al por mayor especialmente en pañolones de seda á precios sin competencia, lienzos, zarazas, mantas, camisas de lana y algodón, casimires, ropa interior de punto, medias, driles, cotines mezcillas, cintas y toda clase de artículos de tilchería. En la TIENDA se está recibiendo el mejor surtido de artículos corrientes y de fantasía, tanto para señoras como para hombres. En sedas y lanas, el más extenso surtido, sombreros adornados, perfumería, camisas para hombre, ropa interior finísima para señoras, fajas, corbatas, adornos para vestidos alta novedad, ropa hecha para hombres y niños, y lo que siempre ha sido especialidad de la casa: GASAS más bonitas que seda.

BASICO & ALVARADO

ALMACEN DE ABARROTOS Unicos receptores de las acreditadas marcas de Harina "La Ambrosia", "La Sin Igual" y mantequilla Holandesa, Bull Brand. —EXISTENCIA CONTINUA— Arroz Frutas españolas Papel envolver Avena para bestias Fosforos Parafina Acido estearico Fideos Polevra Aguarrás Hilo Papel fumar Alambre Hachas Palas Almídon Jamones Quesos Cerveza Jarcia Sal Candelas Manteca Sardinias Cemento romano Machetes Sebo Cuchilla Collins Whiskey Garbanzos del Sauco y pasas de Málaga de la nueva cosecha. Vinos de la acreditada marca vda. de Maristany & Arnó Brevia Americana "La Primavera" Lata de 336 tabletas á @ 27-40 Es la que deja más utilidad al detallista

LA BASTIDA

ALMACÉN DE ABARROTOS, VINOS Y LICORES Pongo en conocimiento de mi clientela y del público en general, que he trasladado mi establecimiento á la Calle Central, Norte, esquina 6ª Avenida Oeste, (frente á la ferretería de los señores Macaya & C^o y al almacén de ropa hecha de los señores Robert Hermanos) con un completo surtido de mercaderías, en las mejores condiciones, á plaza y al contado, y á los precios más ventajosos de esta plaza. ALBERTO LLINÁS—San José, Costa Rica.

Hotel Central de Alajuela

Con este nombre se abrió nuevamente al público un establecimiento al lado Este del Parque Central. Servicio esmerado—Cocina variada—Habitaciones cómodas y muy higiénicas Cantina bien surtida, hielo, tostados finos constantemente etc. Especialidad en servicios para Banquetes, Bautizos y Matrimonios Precios módicos—Se admiten pensionistas El Administrador, Fernando Magri. —FRENTE AL KIOSKO—

Dr. E. A. FRIIS

Dentista Americano Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable. ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro. PRECIOS MODERADOS. —EXTRACCIONES SIN DOLOR— OFICINA: Parque Central, contigua á la Botica Francesa. HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Tróspero Pinet Pablo Pinet PINEL HERMANOS —Dirección por cable "PINEL"— Puntarenas Calle de "Muellecito" PANAMA CARRERA DEL MERCADO APARTADO N^o 113 Negociantes y Comisionistas Importadores y Exportadores Constructores y Dueños de Buques

Hamburg-American Line

La Compañía Hamburguesa ha bajado sus fletes á TREINTICINCO CHILINES por café en oro y CUARENTICINCO CHILINES por pergamino, la tonelada. Esta rebaja es tanto en los vapores directos como en los del "SERVICIO ATLAS" via Nueva York. Louis Wichmann, Agente. Limón, Diciembre 1902.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA DE IGLESIAS HNOS Calle Norte 74 Apartado 170. San José C. R. Solicitamos á todos los señores que tengan abierta suscripción á periódicos, se sirva avisarnos si desean continuarlos para el próximo año 1903. Así mismo, las personas que deseen suscribirse por primera vez, pueden pasar á avisar esta Agencia donde se les enterará de los precios y condiciones. Recomendamos la lectura de nuestra lista de periódicos para 1903 en la que anunciamos notables rebajas en el precio de muchos de ellos y especialmente en los de modas para señoras. Enviamos nuestra lista á todas las personas que nos la pidan.

¡GOTA • REUMATISMO! COLCHIFLOR Preparado por la Farmacia del Dr. DEBOUT & STRÉES, de CONTREXEVILLE Este medicamento preparado con las flores frescas de colchico, que se presenta en capules exactamente dosificados y de conservación perfecta, constituye el específico más heroico de la Gota y del Reumatismo. Empleada en la clínica de varios médicos ilustres, ha dado siempre resultados excelentes y constantes. PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.